



## Monitoreo y Análisis

16/agosto/2023

## SECRETARIO

(B-379) Premian a productores de los elotes más grandes del mundo en Jala, Nayarit El concurso del Elote más Grande del Mundo, Jala 2023, es un ejemplo de la importancia de cuidar y mantener la calidad de las razas autóctonas de los granos y salvaguardar nuestras tradiciones, orígenes y cultura nacional, afirmó el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula. Heraldo de México, 21 / 24 Horas, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001530nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000823nc.pdf

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/8/15/premian-productores-de-los-elotes-mas-grandes-del-mundo-en-jala-nayarit-530534.html

https://acustikrural.com/sectores/agricultura/2023/08/15/premian-a-productores-de-los-elotes-mas-grandes-del-mundo-en-jala-nayarit/

https://news.eseuro.com/local/2101645.html

https://www.xevt.com/nacional/premian-en-nayarit-a-productores-de-los-elotes-mas-grandes-del-mundo/280709

https://www.voragine.com.mx/2023/08/15/premian-a-productores-de-los-elotes-mas-grandes-del-mundo-en-jala-nayarit/

https://acustiknoticias.com/2023/08/premian-a-productores-de-los-elotes-mas-grandes-del-mundo-en-jala-nayarit/

https://agroregion.com/articulo?id=1910&fbclid=lwAR1LQ6VXTIwuKxp4sjrM2kmUy12bSDlrVce0M5d3cucvFmeYR-8UJdCSyhE

https://www.esdelatino.com/premian-a-productores-de-los-elotes-mas-grandes-del-mundo-en-jala-nayarit/

https://twitter.com/jrz3061/status/1691589084655886388

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1691603505490866352

https://twitter.com/LaRazon\_mx/status/1691593361050988690

https://m.facebook.com/story.php?story\_fbid=pfbid02p6SPkkcv1RD76YyY4CK6JDbND9XyA38uK5s3Qkie8xT6jt2sUm4ZMKuKmhAzAXeMl&id=100063557874745&sfnsn=scwspwa&mibextid=RUbZ1f

## SECRETARÍA

# (B-380) Impulsar la agrobiodiversidad y la agroecología, tareas de la 4T que desmontan un sistema alimentario nocivo

Con las políticas públicas y trabajo que se realiza a favor de la agrobiodiversidad y de la producción agroecológica, el gobierno de la 4T está desmontando un sistema que prevaleció durante las cinco décadas previas en que prevaleció la revolución verde y el uso de agroquímicos y esquemas industriales y comerciales que propician que la población se





alimente mal, inadecuadamente, afirmó el director de Organización para la Productividad de **Agricultura**, Héctor Robles Berlanga. **Excélsior**, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001698nc.pdf

https://hojaderutadigital.mx/impulsar-la-agrobiodiversidad-y-la-agroecologia-tareas-de-la-4t-que-

desmontan-un-sistema-alimentario-nocivo/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/537809/Impulsar-la-agrobiodiversidad-y-la-agroecologia-tareas-de-la-4T-que-desmontan-un-sistema-alimentario-nocivo.html

https://www.hoytamaulipas.net/notas/537809/Impulsar-la-agrobiodiversidad-y-la-agroecologia-tareas-de-

la-4T-que-desmontan-un-sistema-alimentario-nocivo.html https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1691625434411126896

# (B-378) Anuncia Agricultura fechas de veda temporal de camarón del Golfo de México y mar Caribe

Agricultura informó que este martes 15 de agosto inició la veda temporal para la pesca comercial de todas las especies de camarón en aguas marinas y sistemas lagunarios estuarinos de jurisdicción federal del Golfo de México y mar Caribe para 2023. 24 Horas, 14 <a href="https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023000807nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023000807nc.pdf</a>

https://www.nadietepregunto.com.mx/anuncia-agricultura-fechas-de-veda-temporal-de-camaron-del-golfo-de-mexico-y-mar-caribe/

https://twitter.com/search?q=Anuncia%20Agricultura%20fechas%20de%20veda%20temporal%20de%20camar%C3%B3n%20del%20Golfo%20de%20M%C3%A9xico%20y%20mar%20Caribe&src=typed\_query&f=top

## Maíz. Kelloggs, en busca de más granos locales

La empresa de cereales Kellogg's anunció que, en conjunto con la **Secretaría de Agricultura**, buscan surtirse de manera local 100 mil toneladas de maíz amarillo. Durante su festejo por el 50 aniversario de su planta en Querétaro, Nicolás Amaya, presidente de la firma a nivel Latinoamérica, señaló que esto es parte de su plan de ampliar su capacidad en el país, eso incluye a sus fábricas en Baja California, Nuevo León y Estado de México. **Milenio Diario**, 18 <a href="https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes/16082023/16082023001133nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes/16082023/16082023001133nc.pdf</a>

#### BMV reporta a Pemex como empresa más endeudada con 132 mil 682 mdp

De manera sorpresiva y preocupante se informa que Petróleos Mexicanos (Pemex) es la compañía más endeudada en el mercado bursátil mexicano, atrayendo 10.40 % de todas las emisiones de largo plazo, lo que para muchos analistas, no es sano ni para la empresa productiva del Estado, ni para el mercado mexicano. Estos tres emisores estatales concentran uno de cada cuatro pesos de deuda de largo plazo colocados en la BMV En cuarto lugar se encuentran los **Fideicomisos Instituidos con Relación a la Agricultura (FIRA**), con emisiones de largo plazo por 55 mil 194 millones de pesos. **Uno Más Uno PP, 1 / Diario Amanecer**,

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023000181nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023000437nc.pdf





## Cartón/ AMLO/ INSABI / Pejicana/ Garcí

Ya fracasó con el INSABI, el Banco del Bienestar, el AIFA, **Financiera Rural**, todas las empresas para el abasto de medicamentos, la refinería de 2 Bocas, el Tren Maya y ahora va por Mexicana. **El Financiero**, **26** 

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023001489nc.pdf

## Evidencian abandono por sequía

Jesús Padilla Estrada, titular de la Secretaría del Campo (Secampo), afirmó que "Zacatecas está abandonado por la Federación", pues la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** (**Sader**) no ha declarado emergencia por la sequía en la entidad y no aporta el 70 por ciento del seguro catastrófico que le corresponde. Puntualizó que aun cuando sostuvo reuniones con Santiago José Arguello Campos, coordinador general de Agricultura en la **Sader**, quien se comprometió a que se destinarían 10 millones de pesos para adquirir semilla de avena, "es tiempo que aún no han dado a conocer las reglas de operación". **El Financiero**, 38 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023001758nc.pdf

#### Afronta nueva captura ex mando de Liconsa

Un juez federal giró la cuarta orden de aprehensión contra René Gavira Segreste, el prófugo ex director de Finanzas y Planeación de **Liconsa**, por una presunta defraudación fiscal de 2 millones 37 mil pesos. Esta es la cuarta orden de aprehensión librada contra Gavira, hombre de confianza del ex titular de **Segalmex**, Ignacio Ovalle. Otra, por los mismos delitos, fije girada por un caso en el que **Segalmex** perdió mil 687 millones de pesos, por la entrega de leche bronca a proveedores y el incumplimiento de éstos para procesar la materia prima en crema y leche en polvo. **Reforma**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001421nc.pdf

#### Opinión / Las cifras y las elecciones / Jorge G. Castañeda

Los escándalos de corrupción y los errores de conducción, siempre más frecuentes durante el último año de gobierno que a lo largo de los primeros cinco, pueden debilitar las posibilidades de López Obrador de llevar a la exjefa de Gobierno a la victoria. Desde los libros de texto al desenlace real del Tren Maya, de la refinería de Dos Bocas, de la corrupción en Pemex, CFE, **Segalmex**, el IMSS y varios otros ámbitos, la lista de riesgos para Morena es larga. **El Independiente**, **7** 

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023001382nc.pdf





#### AGRICULTURA

## Va por maíz nacional

Kellogg comprara 100 mil toneladas anuales de maíz amarillo a agricultores mexicanos para ayudar a la producción nacional de ese alimento, sobre todo la que realizan las Pymes, dijo Nicolás Amaya, presidente de Kellogg AL, en un comunicado. Reforma, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023001357nc.pdf

#### Repensar / Siembra de dólares / Alejandro Gil Recasens

Cada 5 años, la febril actividad que caracteriza al Congreso estadounidense se vuelve más demencial, es la discusión del Farm Bill. No hay otra legislación más complicada, que presente posiciones más encontradas o que implique más recursos presupuestales. La primera ley agrícola data de 1933 y fue parte del New Deal de Franklin D. Roosevelt, que buscó proteger bosques, asegurar el abasto y mantener precios justos para productores y consumidores. Desde entonces ha habido otras 17 leyes agrícolas. Antes del 30 de septiembre deberá aprobarse la edición 2023-2028. En primer Capítulo se establecen precios mínimos garantizados de commodities (trigo, maíz, soja, sorgo, cacahuate, arroz) y las cuotas de importación de azúcar. El Financiero, 25

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023001477nc.pdf

## El campo envejece / Claudia Corichi

La persistente despoblación de áreas rurales en México está teniendo consecuencias serias en las actividades agropecuarias. Un fenómeno agravado por el debilitamiento de la organización social y comunitaria, degradación del suelo, deforestación, falta de acceso a créditos para el sector y como remate, la emergencia de la crisis climática que ha provocado una sequía devastadora. El campo y sus campesinos se hacen viejos y el relevo generacional se presenta cada vez más complejo. El Censo Agropecuario 2022 revela que el 72% de las personas que laboran en el sector primario tienen 46 años y más. Ovaciones, 29 / El Sol de México, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023001253nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023000854nc.pdf

## México impone aranceles de hasta 25%; acero y aluminio, entre ellos.

El Gobierno federal estableció aranceles temporales a la importación de 392 productos a países con los que no se tienen acuerdos comerciales, según lo publicado en el DOF. Las tarifas, que van de entre 5 y 25 por ciento, son para 392 productos como el acero, aluminio, bambú, caucho, productos químicos, aceites, jabón, entre otros. El periodo es del 16 de agosto al 31 de julio del 2025. La Razón de México, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000928nc.pdf





Entregan equipo y vestimenta institucional a trabajadores municipales de Huixquilucan

La presidenta municipal Romina Contreras Carrasco, entregó equipo y vestimenta institucional a trabajadores municipales de las distintas áreas del gobierno, con el propósito de que sigan sirviendo a la comunidad con eficiencia, profesionalismo y calidad humana. Algunas de las áreas beneficiadas fueron las direcciones generales de Administración, Desarrollo Agropecuario y Forestal, Identidad y Turismo, Infraestructura y Edificación, Juventud, Mensaje e Imagen Institucional, de la Mujer, Seguridad Pública y Vialidad, Servicios Públicos y Urbanos, entre otras. El Valle, 10 / Diario Amanecer, 9 / Impulso, 5 / La Razón de México, 16 / Milenio Estado de México, 6 / 8 Columnas, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000201nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000440nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000448nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000861nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023001804nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023001842nc.pdf

#### Publican convocatoria a la Presea Metepec 2023

El gobierno municipal que encabeza Fernando Flores Fernández, publicó la convocatoria a la Presea Metepec 2023, en la cual podrán participar mujeres y hombres metepequenses destacados por su contribución al desarrollo de la demarcación. Las categorías que participan en esta edición son Ciencia y Tecnología; Artes y Letras; Artesanías; Pedagogía y Docencia; Deportes; Periodismo e Información; Mérito Municipal; a la Administración Pública; Impulso Económico; Preservación al Medio Ambiente; Igualdad de Género; Mérito Agropecuario, y por último, Mérito al Valor por la Seguridad Pública. El Valle, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023000202nc.pdf

## Enorme desafío, construcción del puente para conectar comunidad y tierras ejidales

En gira de inicio de obras, el alcalde Roberto Ávila Ventura junto con su cuerpo edilicio, dieron el banderazo para iniciar la construcción del puente vehicular en la comunidad de San Juan Coxtocan para conectar la carretera intermunicipal Tenango del Aire-Ayapango-Amecameca, con la zona de tierras de labor ejidal, uno de los caminos saca cosecha que une la región de parcelas de siembra, con las comunidades que habitan los campesinos de la zona mencionada. Representará un logro significativo en el desarrollo rural y en la mejora de la accesibilidad a zonas agrícolas, que ha iniciado el arquitecto y presidente municipal Roberto Ávila Ventura. **Uno Más Uno, 19** 

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023000317nc.pdf

#### Busca renombrar secretarías

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, aseguró que busca ser jefa de Gobierno de la Ciudad de México para "poner en orden" a las 16 demarcaciones de la capital. Precisó que su destapé para ir por la jefatura de Gobierno obedece estrictamente a una aspiración para





mejorar la calidad de vida de los capitalinos. "En mi gobierno la Secretaría de Seguridad Ciudadana sería la posición más importante, no la Secretaría de Gobierno. Planteó que dentro de las propuestas, está crear una nueva, enfocada al campo y a la ganadería. Reporte Índigo Cinco Días, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000961nc.pdf

## Antorcha gestiona curso de polinización en Villa del Carbón

Con la finalidad de acrecentar los conocimientos de los pequeños productores del campo, mejorar la producción agrícola y disminuir la pobreza rural, el Movimiento Antorchista Nacional (MAN) en el noroeste del Estado de México gestionó que se impartiera un curso de polinización y terapia con abejas en la comunidad de San Luis Taxhimay. El dirigente de la organización social en este municipio, Luis Patricio Rivera, tras el curso, indicó que, de acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), las abejas son consideradas las mayores polinizadoras del planeta, debido a que al llevar el polen de flor a flor se asegura la producción de alimentos y la biodiversidad. El Valle, 5 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023000348nc.pdf

#### Pesos y Contrapesos / De la pobreza (3) / Arturo Damm Arnal

El Coneval mide la pobreza de manera multimodal, considerando ingreso y carencias sociales: rezago educativo; carencias por acceso a servicios de salud; carencias por acceso a la seguridad social; carencias por calidad y espacio de vivienda; carencias por acceso a servicios básicos en la vivienda; carencias por acceso a la alimentación nutritiva y de calidad, rezagos y carencias que deberían resolverse por medio de la generación personal de ingreso, no de la redistribución gubernamental del mismo. La Razón de México, 18 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes 16082023/16082023000898nc.pdf

#### Por la espiral / El fmi espera una menor inflación mundial / Claudia Luna Palencia

Como respuesta a la política monetaria restrictiva, el FMI predice que la inflación general mundial bajará al 6.8% este año; en 2022, se ubicó en 8.7% y para 2024, podría descender al 5.2%. Sobre el horizonte de 2025 es que podrían verse ya más claros los efectos del alza de tasas en la reducción de la inflación, aunque también dependerá de la duración de la guerra de Rusia en Ucrania y de los trastornos que se han generado en muchos commodities fundamentalmente energéticos, cereales y otros granos. El Independiente, 20 <a href="https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023001609nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023001609nc.pdf</a>

#### Voces Tricolores / Escuchar para Legislar / Karina Aguilar Talavera

Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales y Secretaria Ejecutiva de la COPA. Actualmente, 4 de los 10 municipios que representó, elaboran el 80% del mezcal que se produce en la entidad, por lo que para fortalecer esta industria propuse la Ley del Mezcal Mexiquense a fin de brindar un respaldo jurídico, acompañamiento y asesoría a nuestros





productores, desde la plantación del agave, hasta la comercialización, a nivel nacional e internacional, del mezcal mexiquense. De manera paralela, presenté una iniciativa para declarar el 8 de agosto como el Día del Mezcal Mexiquense, como un merecido homenaje a nuestros maestros mezcaleros que con esmero llevan a cabo esta actividad ancestral. Heraldo Estado de México. 3

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001847nc.pdf

#### Al Mando / Las dos caras de la inflación / Jaime Núñez

Los últimos datos sobre inflación en México exponen nuevamente las dos caras del registro. La anualizada se colocó durante julio en 4.79%, sin embargo, los precios de los alimentos siguen prendiendo las alertas, así lo confirma el Banco de México (Banxico), de Victoria Rodríguez Ceja, que ha indicado que la inflación en alimentos envasados como refrescos, pan de caja, botanas, entre otros, se encuentra por arriba de 10% anual durante 16 meses consecutivos, alcanzando su nivel más alto desde diciembre de 2022. En ese sentido la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), al mando de Cuauhtémoc Rivera, reporta mes a mes la variación de precios en los productos de la canasta básica en los 32 estados del país. El Heraldo de México, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001558nc.pdf

#### Arranca campaña de reforestación Texcoco 2023

El gobierno de Texcoco se organiza con ejidatarios de cinco núcleos ejidales de la zona de la montaña de este municipio para realizar la siembra de 30 mil árboles a partir del 22 de agosto, al iniciar la presente campaña de reforestación 2023. Además, cuentan con el apoyo, asesoría y participación de la Universidad Autónoma de Chapingo (UACh), el Colegios de Postgraduados (COLPOS), así como grupos de ciclistas, "raicers" y otras universidades de Texcoco. Puntual, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000634nc.pdf

#### Para J.P. Morgan, México será el principal beneficiario

México se perfila para convertirse en el principal beneficiario de la relocalización de empresas o nearshoring, ante la relevante red de acuerdos comerciales que tiene el país; la proximidad geográfica y comercial con Estados Unidos y la calidad de su capital humano. México tiene uno de los mayores números de graduados en Ingeniería, de acuerdo con expertos de J.P. Morgan. De estos proyectos, 69% fue anunciado en el 2022, que corresponden a 27 empresas del ramo automotriz, de acero, tecnologías; alimentos y bebidas;, muebles, agricultura, financiero y de maquinaria. El Economista, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000780nc.pdf





### Quieren rejuvenecer el cultivo de café

Ante el envejecimiento de los agricultores en México y la urgencia de tecnificar los procesos de producción, Nestlé busca impulsar entre los más jóvenes nuevas formas en el cultivo de café y cacao. Por ello, a través de una alianza con la Rainforest Alliance y la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), capacitará a cerca de 500 jóvenes agricultores de café y cacao en Chiapas y Tabasco para aprender sobre las nuevas técnicas disponibles. Reforma, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001461nc.pdf

#### Aumenta recaudación

De enero a junio de 2023, el SAT recaudó dos billones 275 mil 86 millones de pesos, lo que significó un incremento de 4 por ciento en términos reales, en comparación con el mismo lapso de 2022. De acuerdo con el SAT, el aumento en la recaudación es resultado "del comportamiento favorable de las gasolinas, el diésel, las cervezas y bebidas refrescantes. El gravamen de estos productos representó 70 por ciento de la recaudación del Impuesto Especial de Producción y Servicios". El Heraldo de México, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001552nc.pdf

## Graves consecuencias climáticas causadas por el fenómeno el niño

"En un año con el fenómeno El Niño, hay países con más posibilidades de tener malas cosechas. Es el caso de Asia del sur y del surlesté"; indicó Waller Baethgen del Instituto internacional de investigación sobre el clima y la sociedad. Eso podría afectar especialmente la producción mundial de arroz. Contra Réplica, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023000645nc.pdf

#### California Buscan duplicar hectáreas productivas

Para el 2030 las principales entidades vitivinícolas deben duplicar sus hectáreas de producción, actualmente, en conjunto rondan las 35,000 hectáreas, aseguró el presidente del Consejo Mexicano Vitivinícola, Salomón Abedrop. El Economista, 37

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023000707nc.pdf

## Entrevista a Isabel Nápoles, productora, sobre la producción de hortalizas

Isabel Nápoles señaló que en la alcaldía Milpa Alta tienen hortalizas, leguminosas y algunos guisantes para la comida. Comentó que en la producción del nopal ya cuenta con certificación, está feliz con utilizar productos orgánicos y la generación de la agroecología, detalló que cuando conoció el equilibrio ecológico entre plantas y animales se vuelve algo maravilloso, utiliza abonos orgánicos para le producción de su producto. Detalló que las convocatorias para recibir apoyo salen cada año. Señaló que el nopal es muy noble y su producción es muy





buena, cada tercer día realizan un corte del producto, dio las gracias a todos los interesados en la producción.

Acustik Noticias / Entrevista / Conectando con la Tierra / Luis Labastida / Celia Oliver / 15/08/2023 / 20:42 hrs.

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106579168

#### Entrevista a Baldo Altube Moreno, maestro en ciencias, sobre los polinizadores

Baldo Altube Moreno comentó que las flores tienen una estrategia y es generar colores, los pétalos son en realidad son llamativos para aquellos animales que son capaces de verlo, como los colibríes, a lo largo de millones de años de evolución los organismos han presentado formas de interactuar como la recompensa que ofrece la flor es el néctar a cambió de que lleven el polen a oras plantas para evitar la autofecundación, es decir, es una forma de endogamia. Las abejas trabajan en grupo y eso provoca que la descarga de polen a otras flores sea masiva, las abejas son esos organismos que se deben preservar.

Acustik Noticias / Entrevista / Conectando con la Tierra / Luis Labastida / Celia Oliver / 15/08/2023 / 20:04 hrs.

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106578372

## **GANADERÍA**

## Investigación revela red de corrupción / Tráfico de ganado en el norte de Jalisco

La investigación de dos privaciones de la libertad en Huejúcar, norte de Jalisco, el 23 de mayo de 2023, que derivaron en los asesinatos del ganadero Víctor Ponce Ríos y su ayudante Luis Fernando García Pérez, cuyos cuerpos fueron encontrados el 16 de junio, ha puesto en evidencia una red de corrupción manejada por la plaza criminal de la zona, que permitió robarle a la víctima hasta 150 cabezas de ganado que fueron movilizadas con papelería de la asociación ganadera local. El Financiero, 38

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023001761nc.pdf

## COMERCIO EXTERIOR

## Niega Argentina que se haya suspendido exportación de carne bovina

EL secretario de Agricultura argentino, Juan José Bahillo, negó que su país haya suspendido por 15 días Las exportaciones de carne bovina, luego de que una fuente del gobierno informó que se habían cerrado los embarques para dialogar con frigoríficos sobre Los precios del alimento, y desde @Economia\_Ar (Ministerio de Economía) estamos negociando precios de carnes para el mercado interno y no hay suspensiones a la exportación de carnes, afirmó. La supuesta medida que quedó desmentida se justificó ante la necesidad de intentar contener el

Hoja 9 de 12

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





aumento de precios en el mercado interno tras la devaluación de la moneda oficial. La Jornada,

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001141nc.pdf

#### China es el mayor productor de tabaco en el mundo

China es, por mucho, el mayor productor mundial de tabaco sin manufacturar, con 2.1 millones de toneladas en 2021, por delante de India y Brasil, con un aproximado de 750 mil toneladas cada uno, según estimaciones de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El Sol de Toluca, 2 / El Sol de México, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023001073nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023000860nc.pdf

## ABASTO/PRECIOS

# ANPEC reporta que precios de la canasta básica registran, en la primera quincena de agosto, un alza de 0.54%

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) reportó que los precios de los productos de la canasta básica registraron, en la primera quincena de agosto, una variación de 0.54% al alza, con un precio promedio nacional de \$1,732.56, lo que ubica la inflación anual de los alimentos en 9.79%. En el caso de la Ciudad de México, la canasta básica promedió un costo de mil 730 pesos, lo que significa una alza de 23.50 pesos respecto a julio, y de 75 pesos en comparación con enero de 2023, informó la Anpec. Los estados en donde más se encarecieron los alimentos en agosto fueron Tabasco con una variación de 25.16%, Chihuahua con 17.95%, Chiapas con 11.22%, Yucatán con 8.95 y Michoacán con 6.80%. La Prensa, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes 16082023/16082023001172nc.pdf

## La inflación bajó, pero ¿por qué a los precios siguen altos?

La inflación se conoce a partir del índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) que desarrolla el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, este es un indicador que mide la variación promedio de los precios de 299 productos de la canasta ponderada, sin embargo ésta no representa el gasto de cada familia, por ello cuando se refleja una baja o alza en la inflación las familias pueden percibirlo o no, dependiendo específicamente de sus gastos. Cada familia tiene su propia inflación, podemos ver que la inflación baja pero no sentirla debido a que cada persona tiene hábitos de consumo diferentes, por ejemplo, dos familias pueden tener el mismo poder de compra, pero una consume mucha tortilla y cuando sube de precio lo resiente más", comentó Humberto Aguirre. El Economista, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023000725nc.pdf





## CAMBIO CLIMÁTICO

## En dos años, estados en el país tendrán un Impuesto ecológico

Las entidades federativas más industriales de México tendrán un impuesto de carbono en uno o dos años, sumándose a las que ya tienen éste gravamen como Querétaro, Zacatecas, Estado de México, Guanajuato y Tamaulipas. En la ponencia "Mosaico estatal: el precio al carbono en estados de México. Evolución de instrumentos financieros y señales de precio para reducir emisiones", en el México Carbón Fórum, autoridades ambientales de las entidades federativas argumentaron que todos los que tiene el impuesto lo hicieron con base en su esencia productiva, y casi son iguales. Es el primer impuesto que se puede pagar con dinero o con los mal llamados "bonos de carbono" (créditos de carbono) que son reducciones de emisiones, que vienen de un proyecto certificado por un tercero y pueden ser de reforestación, transporte o agricultura. La Jornada, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001116nc.pdf

## INFORMACIÓN GENERAL

## Morena define pregunta: ¿A quién quieres?

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, confirmó que la pregunta "¿A quién quieres?" tendrá 75% del valor en las encuestas que realice el partido y las empresas encuestadoras para elegir al coordinador nacional de la Defensa de la Transformación. El dirigente nacional de Morena aseguró que la pregunta "¿A quién prefieres para la candidatura presidencial?" tendrá el mayor peso dentro de la consulta para definir claramente al ganador de la candidatura. Además de que la boleta tendrá la imagen circular de los aspirantes para evitar sesgo de la ubicación del nombre, los cuales tendrán el mismo tamaño de letra. Excélsior, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023001525nc.pdf

#### Lejos del sur-sureste nearshoring por falta de gas natural

La región sur-sureste del país no podrá aprovechar todos los beneficios del nearshoring debido a que su limitada capacidad para transportar gas natural representa un obstáculo para que sea más competitiva y pueda llamar la atención de diversas industrias, señaló un reporte del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). "Si ves el norte del país, te das cuenta de que Monterrey se desarrolló porque tenía acceso a gas natural competitivo, este hidrocarburo es uno de los precursores indispensables para industrializar cualquier región...si quieres atraer industrias de alto valor agregado mediante el nearshoring, necesitas este insumo sí o sí, para





que sea factible para una empresa internacional considerar instalarse en el sur-sureste", dijo Oscar Ocampo, coordinador de energía del IMCO. El Financiero, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes 16082023/16082023001474nc.pdf

#### Los libros de texto gratuitos, al Diario Oficial: SEP

La polémica en torno al contenido y distribución de los libros de texto gratuitos es de orden político, más que jurídico, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien destacó que la inminencia del proceso electoral es un factor que incide en el debate. Ratificó que asumirán en sus términos la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación aun cuando contravenga la Carta Magna, destacando que no sería la primera vez que lo hicieran, pues actualmente la violan con sus percepciones muy superiores a los que recibe el Presidente. Constitucionalmente está muy claramente establecida la facultad del gobierno federal de elaborar y distribuir los libros de texto. La Jornada, P.p1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes\_16082023/16082023000934nc.pdf

#### Ecuatorianos huyen de la narcoviolencia y acaban en México

La violencia generada en Ecuador por los cárteles mexicanos ha desatado el desplazamiento forzado de miles de ciudadanos que llegan a México. Entre enero y junio de este año, el Instituto Nacional de Migración detuvo a 23 mil 258 personas de ese país, un incremento de 766 por ciento respecto al mismo periodo de 2022, cuando se contabilizaron 2 mil 685, es decir, ocho veces más, de acuerdo con la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación. Así, Ecuador pasó del octavo lugar en 2022 al cuarto en 2023 entre las naciones con más ciudadanos detenidos en México por agentes migratorios. La Crónica, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes\_16082023/16082023001101nc.pdf